

Documents pontificaux

Allocution consistoriale

Voici, d'après le texte officiel latin, la traduction de l'Allocution que le Souverain Pontife a prononcée au Consistoire du 19 juin 1899.

Vénérables Frères,

L'occasion de vous adresser la parole Nous est fournie d'abord en ce jour par les affaires orientales; et Nous en profitons d'autant plus volontiers qu'il s'agit de deux églises qui portent la marque de glorieuses origines et la renommée d'illustres mérites, à savoir l'Eglise d'Antioche et celle d'Alexandrie, qui désirent avoir, l'une, le patriarche des Maronites; l'autre, celui des Coptes.

Par suite de la pieuse mort dans le Christ, survenue en décembre dernier, du vénérable Jean-Pierre H gg, qui avait géré, pendant plus de huit années, le patriarcat d'Antioche pour les Maronites, les évêques du rite maronite, légitimement réunis en synode, élurent à l'unanimité des suffrages, en remplacement du patriarche défunt, le vénérable frère Elie Huayek, archevêque titulaire d'Arca, qui prit le nom d'Elie-Pierre. Alors, aussi bien les évêques qui avaient donné leurs suffrages que celui qui avait été élu patriarche, Nous adressèrent des lettres Nous exposant l'élection accomplie et Nous demandant en même temps de vouloir la confirmer par Notre autorité apostolique, en accordant à l'élu le Pallium sacré.

Nous confiâmes, selon l'usage, à Nos vénérables frères les cardinaux de la sainte Eglise romaine composant le conseil de la Sacrée Congrégation de la Propagande pour les affaires de rite oriental, le soin de prendre connaissance de toute cette affaire et ceux-ci, l'ayant diligemment examinée, jugèrent devoir Nous demander que, accordant la dispense au sujet de tout vice de forme ayant pu se produire, Nous voulions accueillir la supplique des évêques susdits. Nous y avons été porté volontiers, connaissant bien les vertus du personnage, qui font tenir pour excellemment méritée par lui la dignité patriarcale et ne permettent pas de douter que, sous la conduite d'un tel chef, les intérêts de la nation maronite catholique ne prospèrent de plus en plus. C'est pourquoi Nous avons décidé d'approuver et de confirmer son élection ou postulation pour le patriarcat d'Antioche des Maronites et